



和 小 だ よ り

弟子屈町立和琴小学校

8月31日 発行者 校長 鳴海 厚

< 9月の行事 > 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	火	集合学習 専門委員会	15:30	○
2	水	全校朝会 神社祭子ども相撲	14:20	○
3	木	修学旅行	14:30 15:30	○
4	金	修学旅行	14:30 15:30	○
5	土			
6	日			
7	月	午前授業 ALT	13:20	○
8	火	クラブ	15:30	○
9	水	全校朝会 移動理科教室	14:20	○
10	木	水泳教室 図書館バス	14:30 15:30	○
11	金		14:30 15:30	○
12	土			
13	日			
14	月	専門委員会	14:30 15:30	○
15	火	町夏休み作品展(公民館)	15:30	○
16	水	全校朝会 集合学習(奥小)	14:20	○
17	木	避難訓練	14:30 15:30	○
18	金	水泳教室	14:30 15:30	○
19	土	土曜授業日 屈斜路敬老会	13:30	☆
20	日			
21	月	祝日 敬老の日		
22	火	国民の祝日		
23	水	祝日 秋分の日		
24	木		14:30 15:30	○
25	金	専門委員会 6年二種混合ワクチン	14:30 15:30	○
26	土			
27	日			
28	月	ALT クラブ	14:30 15:30	○
29	火	児童総会	15:30	○
30	水	全校朝会	14:20	○

「自分で考える子」

校長 鳴海 厚

27日間の夏休みが終わり、2学期がスタートしました。始業式の日、登校した子ども達の顔を見て「少し背が伸びたかな。」「ちょっと大人になったかな。」と思いました。夏休み前に子ども達には「夏休みでなければできないことにぜひ挑戦してください。」とお話しました。みんなの満足した顔からは充実した夏休みを過ごしたことが感じられました。子ども達の元気な顔を見て、職員一同、1学期以上に教育活動を充実させなければと気を引き締めた所です。

いよいよ2学期が始まりました。すでに社会見学を終えましたが、この後、敬老会、修学旅行、学芸会と大きな行事を控えています。これらの行事を通し、子ども達がまた一段とたくましくなっていくことを期待しています。

さて、始業式の時に改めて子ども達に「自分で考える子」になってほしいという話をしました。「自分で考える子」というと少し抽象的でわかりにくいかもしれません。言い換えると「自分でできることは自分でする子」「どうしたらいいか自分で考える子」ということになるのでしょうか。

今から10年前のことを思い出してみると、この10年間で世の中は大きく変わりました。そして、10年後の世界がどうなっているのか誰も想像できません。そんな不確かな社会に生きる子ども達に必要なのは「自分で問題を見つけ、解決方法を考える力」だと思います。

そこで、本校ではこの力を育てる具体的な場面として、「複式授業における間接指導」を大切にしています。「間接指導」、つまり先生がついていない時間に自分の力で課題を解決することを大切に授業を行っています。

複式授業というとマイナスなイメージが先行しがちですが、先生の指導の下、間接指導の時間を使って、問題を見つけ、見直しを持ち、解決していく。そんな授業作りに取り組んでいます。そして、子ども達に「自分で考える力」を育てたいと考えています。

授業作りはもちろんですが、他の教育活動においても「少人数」のよさを最大限生かし、子ども達に「確かな力」を育てていきます。

和琴小ホームページ <http://washou-3.hs.plala.or.jp>

札幌交響楽団 『摩周湖ブルーコンサート』

チケット取扱をしています。前売り券 2500円

(当日券 3000円)

9月11日(金) 18:30開演 文化センターにて
数年ぶりの弟子屈でのコンサートです。弟中&弟高の吹奏楽部員も共演するようです。

今月の和小っ子

<チャレンジ夏休み～工作・研究発表～>

夏休み中に取り組んだ工作や研究したこと、思い出などを全校朝会で発表しました。この日は、低学年の5人の発表でした。



発表を聞いていた3年生以上の児童から「作っていた大変だったところは?」「どんな材料を使ったのか?」等の質問が出され、発表者がその場で答えています。1・2年生でもしっかりと受け答えができる力を求めています。

<もしものために…AED講習会>



和小では、夏休み中に先生方を対象とした講習会を毎年行っています。

この日は、講師に本校の卒業生である弟子

屈消防署の星川さんが来校されました。

写真は、心臓マッサージとAEDの使用準備を同時に行っているところです。

2枚目は、体育館で倒れている人を発見した状況を設定して「救急車の要請」「心臓マッサージ」「人工呼吸」「AEDの使用」



を総合的に行いました。このようなことが起きないのが一番ですが、万が一に備えての訓練です。

<今年2回目の校外清掃を実施>



PTAの協力を得ながら学校を中心とした範囲での清掃活動を実施しました。

観光地でもある屈斜路は、残念ながら道路沿いに空き缶などのゴミも見られます。この日は、2つのグループに分かれて活動しました。

約1時間ほどで大きな袋2つ分のゴミを拾いました。(ゴミの量は年々減ってきている傾向にあります)

ずっときれいなままの屈斜路でいてほしいですね。



<8月の土曜授業は、釧路への社会見学>



今年の社会見学は、「自分で切符を買うこと」から始まりました。これは、和琴の子どもたちにとってあまり経験の無いことでした。

校長先生から切符代としての現金を渡されてさっそく切符の購入です。低学年は自動販売機で購入。3年生以上は、窓口で駅員さんに行先を告げて購入しました。



こちらは、釧路駅の改札を出るところです。購入した切符を自動改札機に通さなければなりません。「扉が

閉まるのではないかとドキドキしながら通過して行きました。

高学年は、釧路駅から路線バスを使って博物館までの移動を行いました。写真は、停留所でバス系統と時刻を確認しているところです。



和小だよりもホームページに掲載しています。(写真は加工したものを掲載。児童氏名は消去します)